



A Moscou, séance du Comité interconfessionnel chrétien de la CEI et des Pays Baltes

[gallery]

Le 13 mai 2011, les membres du Comité interconfessionnel chrétien de la CEI et des Pays Baltes se sont réunis en assemblée générale à Moscou autour du thème : « Un regard sur l'avenir, le capital humain. Moyens d'enrayer la crise démographique ». Les co-présidents du Comité participaient à l'évènement : le métropolite Hilarion de Volokolamsk, président du Département des relations extérieures du Patriarcat de Moscou, l'archevêque Paolo Pezzi, ordinaire du diocèse catholique de Moscou, le pasteur Vitali Vlasenko, président du département des relations extérieures de l'Union des chrétiens baptistes évangéliques de Russie.

Dans son discours d'accueil aux membres du Comité rassemblés dans les locaux de l'archevêché catholique de Moscou, Mgr Paolo Pezzi a souligné l'actualité du thème. Il a rappelé que lors de la séance du 4 mars 2011, les membres du Comité avaient pris la résolution de se réunir régulièrement pour discuter de la crise démographique. « Aujourd'hui, nous poursuivons le travail que nous avons commencé, espérant fermement que ce commun labeur apportera une contribution notoire à la résolution d'un problème dont dépend, sans exagération aucune, la prospérité matérielle et spirituelle des générations futures de nos pays et de toute l'humanité ».

Les membres du forum ont également salué K. Blajenov, vice-président du Département de la collaboration interrégionale, de la politique nationale et des liens avec les organisations religieuses de la capitale et le pasteur Vitali Vlasenko, président du département des relations extérieures de l'Union des chrétiens baptistes évangéliques de Russie.

L'allocution centrale a été prononcée par le métropolite Hilarion de Volokolamsk. Dans son discours, le hiérarque orthodoxe a constaté que la culture de masse s'opposait aujourd'hui ouvertement aux valeurs chrétiennes, dans la mesure où elle s'appuyait sur le culte du succès, de la consommation, du plaisir effréné, éduquant la société, et principalement les jeunes, à l'égoïsme et à la licence. « Nous devons apprendre à traduire notre message positif dans la langue de la culture contemporaine, a assuré le président du Département des relations extérieures du Patriarcat de Moscou. Les valeurs positives ne doivent plus être formulées comme des catégories abstraites, mais être insérées à la trame de la langue de l'art, du cinéma, de la musique et de la peinture. Cette façon d'annoncer les valeurs positives peut non seulement les réhabiliter, mais les rendre aussi plus facilement assimilables, leur donner une dimension vivante, existentielle ».

A. Vichnevsky directeur de l'Institut de démographie de l'Université d'état, intervenant devant les participants de la rencontre, a rappelé que la société russe traversait actuellement une crise démographique tandis que la population mondiale était en croissance constante. Depuis le début du XXe siècle, elle a augmenté de plus de quatre fois, pour atteindre aujourd'hui presque sept milliards. A. Vichnevsky a évoqué les changements dans le domaine des relations familiales en Europe, ainsi que la tendance confirmée ces dernières décennies au vieillissement de la population.

Les membres de la conférence ont ensuite examiné les différents aspects de la crise démographique, ses causes et les moyens éventuels de sortie de crise. L'assistance a évoqué les questions de morale, la nécessité d'une éducation de la société dans le but d'une prise en charge de la santé de chacun, souligné les conditions sociales défavorables, en particulier le manque de soutien aux familles nombreuses, ainsi que l'absence de compréhension du modèle de la famille chez beaucoup de nos contemporains.

Dans le cadre du programme du forum, les participants ont travaillé sous la forme de tables rondes autour des thèmes « la famille dans la mégapole, regard chrétien », « une nouvelle carte de route des églises chrétiennes : face à la crise démographique », « les défis du transhumanisme ».

Un document de synthèse a été élaboré à la fin de la rencontre.

Source: <https://mospat.ru/fr/news/55624/>